

Escala la crisis de aguacateros por cierre de EU

Cortadores llevan una semana sin trabajar; productores buscarán otros mercados

CARLOS ARRIETA

Corresponsal

—estados@eluniversal.com.mx

Uruapan, Mich.— Hasta que autoridades de Estados Unidos definan la fecha para la reapertura del mercado de aguacate a ese país, las afectaciones aumentarán cada día para los productores, empacadores y toda la cadena que trabaja y vive de este sector en Michoacán.

“Las personas que dependemos de la agricultura del aguacate estamos muy angustiados porque no sabemos qué es lo que va a pasar”, reconoció Luis Manuel Soto Zanabria, productor y empacador de aguacate de exportación.

Señaló que si las cosas no se solucionan esta semana empezarán a buscar otros mercados, antes de que la fruta madure.

Los más afectados son cortadores y empacadores, que llevan una semana sin trabajo.

| ESTADOS | A17

LUIS MANUEL SOTO

Productor y empacador

“El mercado más fuerte es el de EU y al no haber comercialización hay más de 300 mil empleos parados”

MICHOACÁN

Preocupa a aguacateros rumbo de la exportación



Empresarios ya ven afectaciones en sector tras cierre de la frontera norte para el producto; consideran otros mercados

CARLOS ARRIETA

Corresponsal

—estados@eluniversal.com.m

Uruapan.— Cada día que pasa sin que se reabra la exportación de aguacate a Estados Unidos es mayor la afectación para productores, empacadores y toda la cadena humana que trabaja y vive de este sector en Michoacán: unos 300 mil empleos.

A una semana, los empresarios ya padecen las consecuencias de que el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) haya retirado a sus inspectores y cerrado la frontera al aguacate michoacano.

Los daños

Luis Manuel Soto Zanabria, productor y empacador de aguacate de exportación, explicó a EL UNIVERSAL que desde el pasado viernes 11 de febrero, cuando la USDA tomó esa medida, las afectaciones han aumentado.

Señaló que la paralización de actividades en las huertas, empaques y oficinas, así como en el transporte, los tiene en la incertidumbre: “Estamos siendo muy muy afectados porque el mercado más fuerte que tenemos nosotros, los michoacanos, es el de Estados Unidos y, al no haber comercialización ni [actividad en] empaques ni en campo, hay más de 300 mil empleos parados”.

Soto Zanabria aseguró que los empresarios han tenido que absorber el gasto de las nóminas.

“Las personas que dependemos de la agricultura del aguacate estamos muy angustiados porque no sabemos qué es lo que va a pasar. Y ver a las personas que proveemos de empleo, que nos preguntan qué va a pasar... la verdad es una situación muy desoladora; no hay empleo, no hay nada”, expuso.

Consideran otros mercados

Añadió que uno de los mayores riesgos que corren a corto plazo es que la fruta de exportación que no se ha podido cortar empiece a caer por sí sola del árbol.

Ello, dijo, hace que el producto baje de precio y lo tengan que comercializar en el mercado nacional, el cual puede saturarse y bajar todavía más el precio.

El productor afirmó que el sector ya cayó en desesperación porque, además, se tiene que cortar ya la fruta y preparar las huertas para la próxima temporada.

Advirtió que esta situación puede abrir la puerta a otros países productores de aguacate, como Perú, para cubrir la demanda en Estados Unidos.

Luis Manuel Soto adelantó que si en esta semana no se resuelve la situación, buscarán colocar el aguacate con calidad de exportación en otros países.

“Tenemos que buscar un mercado, ya sea Japón, China o Canadá, que nos convenga, porque el costo de producción para obtener calidad de exportación es muy caro”, explicó.

Por su parte, el director general de Grupo Aguacatero Mexicano (Gamex), Enrique Espinosa Figueroa, precisó que el aguacate que se cortó antes de que la USDA tomara esa medida, se encuentra en cámaras de refrigeración, a la espera de que autoridades estadounidenses retomen la comercialización de la fruta.

Dijo que tan sólo en el municipio de Peribán se han perdido en esta semana unos 84 millones de pesos, pues al día salían 10 camiones con el fruto, y cada uno tiene un valor aproximado de unos 50 mil dólares.

Temen un paro largo

Los cortadores en huertas y tra-

bajadores de empacadoras reconocieron tener temor de que este paro comercial se prolongue, ya que su único ingreso proviene del sector aguacatero.

“Sí estoy temerosa, porque es de donde entra el dinero para nuestras familias”, dijo Patricia Rodríguez Pedroza, trabajadora de una empacadora en Peribán.

Su compañero, Gabriel Pérez, también se dijo preocupado por el paro obligado de actividades en las huertas y empaques.

El miércoles, algunos cortadores y trabajadores de empaque fueron vistos boteando en las calles de Uruapan. ●

84

MILLONES DE PESOS

es el monto de la pérdida que ha tenido Peribán desde que EU suspendió la compra de aguacate.





El miércoles, algunos cortadores y trabajadores de empaque fueron vistos boteando en las calles de Uruapan.

